

Dan Gobernadores respaldo a Delgado

REFORMA / STAFF

Las Gobernadoras y Gobernadores de Morena cerraron filas ayer en defensa de la dirigencia nacional del partido, que encabezan Mario Delgado y Citlalli Hernández, y cuya prórroga de mandato de 2023 a 2024 está bajo análisis en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Un proyecto de la Magistrada Janine Otálora propone que el TEPJF declare inconstitucional la extensión del mandato de la dirigencia nacional de Morena, que originalmente concluiría en agosto y se extendió hasta octubre de 2024.

En un posicionamiento, 22 Mandatarias y Mandatarios de Morena calificaron como una “intromisión ilegal” el proyecto de Otálora en contra de la dirigencia.

“El 17 de septiembre de 2022, en el III Congreso Nacional de Morena, el movimiento del que emanamos, se decidió por mayoría de votos de las y los tres mil congresistas electos democráticamente la modificación a los documentos básicos del partido que implicó, entre decenas de decisiones, la ampliación del mandato del presidente y la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional, el compañero Mario Delgado y la compañera Citlalli Hernández.

“Las Gobernadoras, los Gobernadores y Jefa de Gobierno de la 4T rechazamos el proyecto de una Magistrada de la Sala Superior del TEPJF, próximo a votarse, que pretende anular esta decisión vulnerando la libertad

de nuestro movimiento”, estableció el documento.

Para las Mandatarias y Mandatarios morenistas este proyecto de resolución “representa una clara intromisión ilegal en la vida de un partido político, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de las y los millones de mexicanos”.

Los firmantes consideraron que durante la gestión de Delgado y Hernández, “Morena se ha consolidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica, además de ser un importante instrumento para llevar la voluntad del pueblo a las diferentes espacios de decisión y para el avance democrático en todo el País”.



ACUSAN AL TEPJF

Rechazan gobernadores morenistas que se acote periodo de Mario Delgado.

PÁG. 39

ACUSAN "INTROMISIÓN ILEGAL"

Defienden góbers de Morena a Mario Delgado y atacan al TEPJF

Apoyan que se amplíe el mandato del líder nacional del partido hasta octubre de 2024

nadores y la jefa de Gobierno de la cuarta transformación rechazamos el proyecto de una magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (elaborado por la magistrada Janine Otálora y que será puesto a consideración del pleno de la Sala Superior) próximo a votarse, que pretende anular esta decisión, vulnerando la libertad de nuestro movimiento”, expresaron en el mensaje.

De acuerdo con los mandatarios estatales, lo anterior representaría una “intromisión ilegal” del Tribunal Electoral a la vida de un partido político, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de los millones de mexicanos que forman parte de Morena.

Así, Sheinbaum y los gobernadores respaldaron a la dirigencia nacional que encabezan Mario Delgado y Citlalli Hernández, ya que refirieron que, durante su gestión, “Morena se ha consolidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica, además

de ser un importante instrumento para llevar la voluntad del pueblo a los diferentes espacios de decisión y para el avance democrático en todo el país”.

En respuesta, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, agradeció en Twitter el espaldarazo de los gobernadores del partido que encabeza: “¡Muchas gracias por el apoyo, querida Claudia Sheinbaum! En el partido Morena las decisiones las toma el pueblo”, le escribió a la funcionaria capitalina.

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y los gobernadores de Morena rechazaron por “ilegal” el proyecto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que plantea echar para atrás la ampliación de mandato del dirigente de ese partido, Mario Delgado, y de la secretaria general Citlalli Hernández, de agosto de 2023 a octubre de 2024.

Mediante un posicionamiento conjunto, los gobernadores emanados de Morena y partidos aliados refirieron que el 17 de septiembre de 2022, en el tercer congreso nacional de Morena, el partido decidió, “por mayoría de votos de los 3 mil congresistas electos democráticamente, la modificación a los documentos básicos del partido que implicó, entre decenas de decisiones, la ampliación del mandato del presidente y la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional”.

“Las gobernadoras, los gober-



“¡Gracias por el apoyo, Claudia Sheinbaum! Las decisiones las toma el pueblo”

MARIO DELGADO
Líder nacional de Morena



Posicionamiento. Mensaje en redes de los gobernadores de la '4T'.



Gobernadores de la 4T desafían al Tribunal y respaldan a Delgado

Elección 2024. Sheinbaum pugna por una reforma al Poder Judicial en su visita a NL, “pero nada por la fuerza, todo por consenso” A. P. WONG Y L. SALAZAR, CDMX Y MONTERREY, PACS. 6 Y 7

Gobernadores de la 4T retan al Tribunal con apoyo a Delgado

Dirigencia. Magistrados debatirán esta semana proyecto para acortar el mandato del líder morenista

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

Gobernadores morenistas, incluida la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se pronuncian contra la propuesta de anular la ampliación de mandato del líder del partido, Mario Delgado, y de Citlalli Hernández como secretaria general.

En un pronunciamiento firmado por los 22 mandatarios y mandatarias, respaldaron a Delgado para que siga al frente del “partido de izquierda más grande de Latinoamérica”.

Un proyecto de la magistrada Janine Otálora, que se votará esta semana, propone invalidar la ampliación de mandato de Delgado y de Hernández (como secretaria general), decisión aprobada por el Congreso Nacional del partido para durar hasta octubre de 2024.

La magistrada argumenta que la ampliación es una vulneración a los derechos políticos de la militancia morenista, además de que es inconstitucional.

“El 17 de septiembre de 2022, en el tercer Congreso Nacional de Morena, se decidió por mayoría de votos de las y los 3 mil

congresistas electos democráticamente, la modificación a los documentos básicos del partido que implicó —entre decenas de decisiones— la ampliación del mandato del presidente y la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional, el compañero Mario Delgado y la compañera Citlalli Hernández.

“Gobernadoras, gobernadores y la jefa de Gobierno de la 4T rechazamos el proyecto de una magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, próximo a votarse, que pretende anular esta decisión vulnerando la libertad de nuestro movimiento”, indicó el desplegado.

Los morenistas consideraron que la aprobación del proyecto de la magistrada representará una intromisión ilegal en la vida de un partido político, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de los millones de mexicanos que forman parte de él.

“Respaldamos a nuestra dirigencia nacional. Durante la gestión de Mario Delgado y Citlalli Hernández, Morena se ha con-

solidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica, además de ser un importante instrumento para llevar la voluntad del pueblo a los diferentes espacios de decisión y para el avance democrático en todo el país”, concluyó el documento.

Piden respetar al pueblo

En redes sociales, los mandatarios morenistas y Mario Delgado mostraron su rechazo al proyecto de la magistrada Otálora calificándolo de “intromisión”, por lo que exigieron respetar la decisión del pueblo.

Delgado respondió a tuits de los gobernadores agradeciendo su respaldo y, en la publicación de Sheinbaum, quien manifestó su “total apoyo a la dirigencia”, indicó que en Morena “las decisiones las toma el pueblo”.

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, sostuvo que se trata de un “intento de intromisión” del Tribunal, mientras que Indira Vizcaíno, mandataria de Colima, señaló: “rechazamos el proyecto de una magistrada

electoral que pretende anular ésta y otras decisiones internas de nuestro partido”. —



GOBERNADORES 4T AVALAN SIGA DELGADO HASTA 2024; ACKERMAN VE A MORENA COMO NUEVO PRI

• **Todos** los mandatarios de ese partido y aliados expresan en desplegado su apoyo a la extensión de mandato que se aprobó la dirigencia nacional **pág. 4**

• **Con propuesta** de anular esa decisión, magistrada afecta "libertad del movimiento", dicen; académico acusa que el pronunciamiento de mandatarios es antiético



“**ESE PLIEGO** que envían los gobernadores hoy es antiético; ellos no deberían participar de los procesos del partido y mantenerse al margen, como lo hace el Presidente”

John Ackerman
Académico

Lanzan pronunciamiento en redes sociales

Gobernadores de la 4T cierran filas con Delgado

LOS 22 MANDATARIOS respaldaron la ampliación del mandato del dirigente nacional de Morena y Citlalli Hernández; proyecto de magistrada propone declarar la invalidez de la extensión de los cargos

• **Por Claudia Arellano**
mexico@razon.com.mx

Los 22 mandatarios y mandatarias de la Cuarta Transformación cerraron filas con Mario Delgado y Citlalli Hernández, dirigente nacional y secretaria general de Morena, con el objetivo de respaldar su continuidad y ampliación de mandato hasta después de las elecciones del 2024.

A través de un desplegado que difundieron en redes sociales, los gobernadores y la Jefa de Gobierno dieron una respuesta política al resolutive judicial que perfila la magistrada Janine Otálora, a partir de la impugnación interna que morenistas detractores de la dirigencia de su partido iniciaron a través del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

El proyecto de la magistrada del TEPJF propuso al Tribunal Electoral declarar la invalidez de la extensión de los cargos de

Mario Delgado como dirigente y Citlalli Hernández como secretaria, por romper los principios democráticos y constitucionales de Morena.

En el tercer Congreso Nacional de Morena, efectuado en septiembre del 2022, se aprobó —con mil 807 votos a favor, 520 en contra y 34 abstenciones— extender el mandato de Delgado Carrillo y de Hernández Mora hasta que pase el proceso electoral del 2024, para no poner en riesgo la sucesión presidencial “por estar distraídos en el relevo interno”.

Ambos deberían dejar sus cargos el próximo octubre, luego de que Morena tendría que renovar los cargos de presidencia y secretaria general a más tardar el 31 de agosto de este año.

“Las y los mandatarios de la 4T rechazan el proyecto de Janine Otálora, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que declara la invalidez de la extensión de los cargos y que está próximo a votarse”, se lee en el desplegado.

Asimismo, señalaron la “intromisión ilegal” que conlleva el proyecto de la magistrada Otálora. Los gobernadores dijeron que lo que la magistrada pretende “es anular la libertad de su movimiento”.



Los firmantes brindan su respaldo a la dirigencia nacional, de los actuales líderes, y afirman que: "Durante la gestión de Mario Delgado y Citlalli Hernández, Morena se ha consolidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica".

Lo anterior se dio a unos días de que integrantes de la disidente Convención Nacional Morenista (CNM) firmaron y entregaron a la Oficialía de Partes del Tribunal Electoral un amicus curiae para solicitar a la Sala Superior que haga valer sus facultades y autonomía y resuelva los diversos juicios presentados por la militancia "conforme a la Constitución y los Tratados Internacionales en materia de derechos político-electorales".

Se anunció que se presentará una nueva ola de juicios para que se respete el artículo 8º del Estatuto de Morena, el cual "prohíbe detentar un cargo público y un cargo partidista al mismo tiempo".

Desde la emisión, el 16 de junio del 2022, de la Convocatoria al III Congreso Nacional Ordinario de Morena, los integrantes de la Convención Nacional Morenista indicaron que han denunciado "todas y cada una de las irregularidades".

EL TIP

LA MAGISTRADA Janine Otálora propuso al Tribunal Electoral declarar la invalidez de la extensión de los cargos de Mario Delgado y Citlalli Hernández, por romper los principios democráticos.

GOBERNADORAS Y GOBERNADORES DE LA 4TA TRANSFORMACIÓN
18 de abril de 2023
1 El 17 de septiembre de 2022 en el III Congreso Nacional de Morena, el movimiento del que formamos parte aprobó por mayoría de los votos de los 3 mil 766 mil congresistas electos, la modificación a los documentos básicos del partido que implicó, entre otros, la extensión de los mandatos del presidente y la secretaria general del Ejecutivo Nacional, el compañero Mario Delgado y la compañera Citlalli Hernández.
2 Este representaría una clara intromisión ilegal en la vida de un partido político, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de las y los millones de mexicanos que formamos parte de él. Así mismo respaldamos a nuestra dirigencia nacional. Durante la gestión de Mario Delgado y Citlalli Hernández, Morena se ha consolidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica. Durante su gestión, Morena ha impulsado una agenda de reformas y políticas públicas que han beneficiado a millones de mexicanos y han fortalecido el tejido social de nuestro país. Por lo tanto, respaldamos a nuestra dirigencia nacional y a la extensión de los mandatos de Mario Delgado y Citlalli Hernández.

Dan espaldarazo

Gobernadores, gobernadoras y la Jefa de Gobierno de la CDMX rechazaron la intromisión del Tribunal Electoral en su partido

1 Los gobernadores, los gobernadoras y Jefa de Gobierno de la CDMX rechazamos el proyecto de una magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), próximo a votarse, que pretende anular esta decisión vulnerando la libertad de nuestro movimiento.

2 Las gobernadoras, los gobernadores y Jefa de Gobierno de la CDMX rechazamos el proyecto de una magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), próximo a votarse, que pretende anular esta decisión vulnerando la libertad de nuestro movimiento. Esto representaría una clara intromisión ilegal en la vida de un partido político, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de las y los millones de mexicanos que formamos parte de él. Así mismo respaldamos a nuestra dirigencia nacional. Durante la gestión de Mario Delgado y Citlalli Hernández, Morena se ha consolidado como la principal fuerza política de México y el partido de izquierda más grande de Latinoamérica. Durante su gestión, Morena ha impulsado una agenda de reformas y políticas públicas que han beneficiado a millones de mexicanos y han fortalecido el tejido social de nuestro país. Por lo tanto, respaldamos a nuestra dirigencia nacional y a la extensión de los mandatos de Mario Delgado y Citlalli Hernández.

Manifiestan su respaldo al proyecto para que Delgado Carrillo y Citlalli Hernández sigan en sus posiciones hasta después de las elecciones del 2024

Señalan que el proyecto de la magistrada Janine Otálora Malassis pone en riesgo la voluntad de "las y los millones de mexicanos"



Gobernadores respaldan permanencia de Delgado

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Respaldan 22 gobernadores de Morena a Mario Delgado en su intención de ampliar su dirigencia nacional.

A través de un pronunciamiento conjunto, recordaron que el 17 de septiembre de 2022, durante la realización del Tercer Congreso Nacional de Morena, "el movimiento del que emanamos decidió por mayoría de votos de las y los 3 mil congresistas electos democráticamente, la modificación a los documentos básicos del partido que implicó, entre decenas de decisiones, la ampliación del mandato del presidente y la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional, los compañeros Mario Delgado y Citlalli Hernández".

Los mandatarios estatales rechazaron el proyecto de la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora, que pretende echar atrás la ampliación en el cargo de Delgado Carrillo y Hernández Mora. ●

3 mil

CONGRESISTAS

apoyaron la modificación de los documentos básicos de Morena.



PRÓRROGA EN DIRIGENCIA

Gobernadores le dan espaldarazo a Delgado

POR ISABEL GONZÁLEZ

iga@gimm.com.mx

Más de 20 gobernadores de Morena respaldaron ayer domingo a sus dirigentes nacionales, Mario Delgado Carrillo y Citlali Hernández para que continúen al frente de ese instituto político hasta el próximo año.

El apoyo de los ejecutivos locales, entre los que se cuenta la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, recordó que en septiembre del año pasado en el marco del tercer Congreso Nacional de Morena, sus integrantes resolvieron “por mayoría” de votos el modificar los documentos básicos de ese instituto político para que, entre otros temas, se ampliará el periodo del presidente y secretaria general de su partido.

Los gobernadores morenistas hicieron público su rechazo al proyecto de sentencia de la magistrada, Janine Otálora de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el cual prevé invalidar por ser inconstitucional la reforma de los congresistas de Morena, lo que obligaría a ambos dirigentes a terminar su cargo este año.

A juicio de los gobernadores, de aprobarse la propuesta por el resto de los magistrados electorales se traduciría en una afectación a su libertad como movimiento.

“Esto representaría una clara intromisión ilegal en la vida de un partido políti-

co, poniendo en riesgo la democracia y voluntad de las y los millones de mexicanos que formamos parte de él”, estimaron.

Los ejecutivos locales emanados de la cuarta transformación de México coincidieron en que durante la dirigencia de Mario Delgado y Citlali Hernández, su partido Morena “se ha consolidado como la principal fuerza política de México”, además de convertirse en el partido de izquierda más grande de Latinoamérica.

EL DATO**Antecedente**

La semana pasada, Delgado aseguró que sería una intromisión inaceptable en la vida interna del partido que el TEPJF lo limite.



Foto: Especial

Mario Delgado ha dicho que los cambios en los estatutos del partido han sido con transparencia y no en lo “oscuro”.

